

Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises :

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.
- Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**
- Tous les sièges peuvent être occupés - **fin des jauges mais pas des gestes barrières.**
- **Pas de pass sanitaire pour les activités cultuelles !**

Samedi 4 septembre

**Saint Marcel
Sainte Rosalie**

- 11 h 00 Baptêmes à l'église de VALRÉAS
d'Augustin BROCHENY et de Paul CLAVEL
- 15 h 00 Mariage à l'église de VALRÉAS
de Paul PAYET - GODEL et de Christina ALESSI
- 17 h 45 **Messe à l'église de VISAN**
- 19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**
Actions de grâce pour les 20 ans de mariage
de Cécile et Paul Henri BOUCHARD
à l'intention des défunts Max PETIT, Marie BOURET,
Ernest PHILIBERT

Dimanche 5 septembre 23^{me} dimanche du temps ordinaire

Fête de la Maison des Chrétiens à GRILLON
Messe unique dans l'Enclave des Papes

- 10 h 45 **Messe à la Maison des Chrétiens de GRILLON**
à l'intention de Marie et Germain JOUVE
Michel CHOVET (10^{ème} anniversaire de son décès)
Raphaëlle, Jean-Louis, Madeleine BLANC
William et Manon
pour les âmes du purgatoire délaissées
- 12 h 00 **Apéritif offert par l'Association**
- 12 h 00 Baptême de Marius LIABRES à l'église de GRILLON

Lundi 6 septembre

Saint Bertrand

- 14 h 00 Équipe liturgique de Suzanne BATHELIER
- 18 h 00 Chapelet à la chapelle Notre-Dame de Bon Rencontre
à RICHERENCHES
- 18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
Action de grâce

Mardi 7 septembre

Sainte Reine

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
- 17 h 00 Inscription à la catéchèse à la maison Saint Jean-Paul II
à VALRÉAS jusqu'à 18 h 15
- 18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des défunts Max PETIT, Marie BOURET
et Ernest PHILIBERT

Mercredi 8 septembre

Nativité de la Vierge Marie

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 10 h 30 Adoration à l'église de VALRÉAS
et Confessions dans la sacristie avec le père Tellis
jusqu'à 12h suivies d'un temps de louange jusqu'à 12h30
- 10 h 30 Inscription à la catéchèse à la maison Saint Jean-Paul II
à VALRÉAS jusqu'à 12 h 00
- 10 h 30 **Messe à Notre-Dame des Vignes à VISAN**
à l'intention de Georges VALAYER
les défunts de la famille de Léon MONIER
Rolande MENEZ et sa famille
les défunts de la famille POUZIN
les défunts de la famille ARNAUD - TARRIOTE
- 12 h 00 Apéritif offert par la paroisse et repas tiré des sacs
- 15 h 00 **Chapelet et Salut du Saint Sacrement**
à la chapelle Notre-Dame des Vignes

Jeudi 9 septembre

**Saint Pierre Claver
Bienheureux Frédéric OZANAM**

- 08 h 30 Messe à Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 10 h 30 Réunion de Doyenné à VAISON la ROMAINE
- 14 h 00 Adoration à l'église de VALRÉAS
- 18 h 00 Réunion Prêtres et Diacres au presbytère

Vendredi 10 septembre

Sainte Inès

- 09 h 30 Messe à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des défunts Max PETIT, Marie BOURET
et Ernest PHILIBERT
- 18 h 00 Messe à N-D des Vignes à VISAN, précédée du chapelet
- 19 h 00 Rentrée des 2 équipes Notre-Dame de l'Enclave
à la maison des Chrétiens à GRILLON

Samedi 11 septembre

Saint Patient

- 10 h 30 Assemblée Générale de l'Association
de la Maison des Chrétiens à GRILLON
- 17 h 45 **Messe à l'église de VISAN**
- 19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 12 septembre 24^{ème} dimanche du temps ordinaire

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON**
7^{ème} anniversaire de décès de Lucas VERGIER-PHILPPA
- 10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention de la défunte Iolanda MACOR
Raphaëlle, Jean-Louis, Madeleine BLANC
William et Manon
pour les âmes du purgatoire délaissées
- 11 h 00 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
pour les vocations

Ouvre-toi !
Marc 7, 34



Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1233 2021.09.04

FUNÉRAILLES : à VALRÉAS, Iolanda MACOR née FIAMINGO 81 ans - André BOSQUET 92 ans.

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

NATIVITÉ DE LA VIERGE MARIE : fêtée chaque année le 8 septembre, elle est l'aube qui annonce l'aurore d'un monde nouveau qui naît. Les Pères de l'Église disent que Marie est à l'Église ce que l'aurore est au firmament, elle précède le soleil.

Neuf mois après la solennité de la Conception immaculée de Marie Mère de Jésus, le 8 décembre, l'Église célèbre la fête de la Nativité de la Vierge. Cette fête mariale a été introduite dans la liturgie romaine à la fin du VII^{ème} siècle par un pape oriental, Serge I (687 - 701).

La messe de la Nativité de la Vierge Marie sera célébrée à Notre-Dame des Vignes le mercredi 8 septembre à 10 h 30 suivie de l'apéritif offert par la paroisse et du repas tiré des sacs. Le pèlerinage se clôturera par le chapelet et le Salut du Saint Sacrement à 15 h.

GROUPE DE PRIÈRE : suite à l'Effusion de l'Esprit, le groupe de prière, propose le lundi 6 septembre de 9 h 30 à 15 h 00 au Prieuré de GRIGNAN, une rencontre sur le thème : *face aux épreuves de la vie comment garder confiance et rester dans la paix ?*

Un prêtre de la Communauté des Béatitudes, le Père Robert nous accompagnera et célébrera l'Eucharistie à l'issue de son enseignement.

Le repas sera tiré des sacs avec l'esprit partage ! Cette journée est ouverte à tous ! Covoiturage possible. Renseignement : 06 11 94 66 83

ÉQUIPES NOTRE-DAME : les 2 équipes de l'Enclave des Papes lanceront leur année le vendredi 10 septembre à 19 h 00 à la Maison des Chrétiens de GRILLON. Après la célébration de l'Eucharistie, les équipiers établiront le planning de la nouvelle année.

CATÉCHÈSE DES ENFANTS : depuis longtemps, c'est notre principale inquiétude : le très petit nombre d'enfants scolarisés qui viennent à la catéchèse ! Nous subissons de plein fouet le processus de sécularisation qui affecte en profondeur les sociétés occidentales. Beaucoup de gens se détachent de toute vie spirituelle, de toute relation à Dieu et à l'Église. Ils le font, en grande part, par négligence, par laisser-aller ; le processus est "en douceur", sans conflit. Il est rare que l'on mette Jésus à la porte. **Simplement, on ne le fait plus entrer ! Mais si la cause est assez superficielle et anodine, les conséquences sont graves.** Désormais c'est un tout petit nombre d'enfants : futurs adultes qui acquièrent un minimum de repères sur la foi chrétienne. Or, on le sait bien, l'ignorance est toujours source d'intolérance. Et puis, ces générations sans repère spirituel seront fragiles, exposées, pour reprendre un mot de saint Paul, à « tout vent de doctrine ». Nous vous demandons, donc, à vous paroissiens d'être attentifs aux enfants de vos familles, de vos amis, de votre voisinage.

L'ÉGLISE : en quelques jours, le bureau de presse du Saint-Siège a annoncé la nomination à l'Académie pontificale des sciences de quatre nouveaux membres. Quatre femmes, dont trois prix Nobel ! L'Académie pontificale est une institution prestigieuse. Ses origines remontent à 1603, même si elle a été refondée en 1936 par Pie XI. Mais pourquoi vouloir rassembler au sein d'une telle Académie des scientifiques, hommes et femmes, de haut niveau, indépendamment de leurs convictions religieuses ou éthiques ? **Pour honorer « les chercheurs du vrai »** en leur demandant leur aide dans le respect de la démarche scientifique, expliquait en son temps Pie XI. Parce que l'Église attend de tous les amis de la science à qui les clés de la connaissance ont été confiées un service positif, une « **charité du savoir** », déclarait le pape François en 2018. Et l'on ne peut que se réjouir de voir l'Académie pontificale **gagner en parité** pour aider le magistère catholique dans son travail de discernement sur les grandes questions scientifiques de notre temps. L'Église ne craint ni la science ni les femmes !

Il y a une continuité de maternité entre Marie et l'Église. Marie a mis le Christ au monde. Et à sa suite, l'Église donne le Christ au monde par le baptême, par son enseignement. L'Église donne la juste connaissance du Fils. Elle nous a enfantés à la vie spirituelle et elle nous nourrit encore. Malgré tout ce qu'elle nous fait subir par ailleurs : il y a le meilleur et le pire dans l'Église.

Il y a le Père Hamel et le Père Olivier Maire. Et il y a le prochain rapport de la commission SAUVÉ sur les abus commis dans l'Église qui va être publié dans un mois ou deux. **C'est un paradoxe : nous sommes fiers de la figure de ces prêtres et en même temps honteux de ce que certains prêtres ou chrétiens ont fait dans l'Église !**

Faisons le plein de cette sainteté de l'Église pour pouvoir supporter ce que cette même Église par ailleurs nous fait subir. Car il n'y a pas 2 Églises : celle des pécheurs et celle des saints, celle de la terre et celle du Ciel. **Il n'y a qu'une seule Église !** Elle est mariale. On ne peut tenir l'une que si on tient l'autre. On ne peut tenir à l'une que si on tient à l'autre. On ne peut en accepter une que si on célèbre l'autre.

Elle est un grand mystère de péché recouvert par un plus grand mystère de grâce.

LA TERRE, MAISON DE DIEU, MAISON DES HOMMES : le 1^{er} septembre a débuté « le temps pour la création » auquel sont invités à participer les 2,2 milliards de chrétiens dans le monde. **Ce moment œcuménique, qui dure jusqu'au 4 octobre, jour de la fête de saint François d'Assise, est proposé pour que chacun et chaque communauté renouvelle sa relation avec notre Créateur et avec toute la création.** Le thème choisi pour ce temps de la création 2021 est : « Une maison pour tous ? Renouvellement de l'Oïkos de Dieu ». Le mot grec *oikos* - que l'on retrouve dans les mots écologie ou économie - peut désigner une maison, un logis, une construction, un palais, la maison de Dieu, le tabernacle... Et par extension, il désigne la terre, notre maison commune qui est aussi celle de Dieu puisqu'il l'a créée, y a fait sa demeure en se faisant l'un des nôtres et a même promis de revenir en nous laissant cette question : « **Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?** » (Luc 18, 8).

Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il seulement une terre qui soit autre chose qu'un vaste dépotoir, ou pire un champ de ruines ? Oui, si nous acceptons de renouveler nos manières de vivre qui abîment l'environnement, blessent les liens humains, contribuent au rejet des plus vulnérables, souvent sans même que nous en ayons conscience. **Le temps de la création nous est proposé afin de faire grandir le désir d'une terre plus hospitalière : pour que tous les humains, toutes les créatures s'y sentent bien.**

Et pour que le Fils de l'homme se sente lui-même accueilli quand il reviendra.